

Opposition municipale

**Élu-e-s Malakoff Plurielle > 3 élus**

**À Malakoff rien de nouveau**

Près de trois ans après les élections municipales de 2020, il est temps de dresser un court bilan de mi-mandat. Qu'a fait la majorité communiste élue ? Qu'est ce qui a changé dans la Ville ? Quels sont les progrès accomplis ? À notre goût, ce bilan est mitigé. On a parfois l'impression que Malakoff est une ville qui dort. Tandis que nos voisins développent leurs activités, Malakoff semble appartenir à un autre temps. Peu d'affaires y prospèrent. L'avenue Pierre Larousse a un visage triste avec toutes ces grilles baissées et ces commerces qui mettent un à un la clé sous la porte.

Malakoff a un visage gris. La promesse écologique de la majorité municipale n'est pas tenue. La ville se bétonne de façon anarchique. Les parcs publics se réduisent à peau de chagrin. À l'exception de l'installation de la géothermie qui est une bonne idée, aucun cap clair pour la transition énergétique et écologique. Quid de la rénovation thermique des bâtiments publics ? Quid de l'installation d'énergies renouvelables dans notre ville ?

Et pourtant Malakoff a un potentiel extraordinaire. Une situation géographique envieuse, une identité culturelle atypique, un budget important.

À Malakoff Plurielle, nous continuerons de nous battre pour que la ville progresse. Depuis notre création en 2014 et les actions antérieures de nos membres, nous avons défendu de nombreux projets. En voici quelques-uns : la réaffectation du rond-point Barbusse, le développement d'espaces de coworking, la création de la ressourcerie, du conseil de la vie associative ; mais aussi la piétonisation du centre-ville et de la place du marché. Nous militons pour dynamiser le Sud de notre Ville, trop enclavé.

Aujourd'hui, nous nous battons pour une véritable politique écologique et un urbanisme raisonné, pour que la ville soit plus attractive et que vive les solidarités (sans arrangements particuliers) !

 **Charlotte Rault**  
Conseillère municipale  
charlotte-rault@outlook.fr

**Élu-e-s France insoumise et citoyen-ne-s > 3 élus**

**Macron l'autocrate**

Macron et son gouvernement ont décidé d'augmenter le temps de travail dans la vie pour l'ensemble des français.

La réforme des retraites qui augmente l'âge de départ à 64 ans n'a aucune légitimité, ni populaire, 80 % des citoyens et des citoyennes sont opposés à la réforme des retraites, ni parlementaire puisque la première ministre a eu recours au 49-3, comprenant qu'elle n'avait pas de majorité à l'assemblée nationale, les députés n'ont donc pas voté.

La réforme des retraites n'est ni morale, ni utile, ni démocratique.

À l'heure où nous écrivons cette tribune, nous attendons le résultat de la Motion de censure déposée par les groupes d'oppositions. Si cette motion n'était pas votée, nous appelons tous ceux qui le peuvent à entrer dans la lutte contre cette réforme. Les héros et héroïnes d'hier (oui c'est comme

cela qu'on appelait ceux qui travaillait pendant le Covid) ne doivent pas être les zéros d'aujourd'hui, faire travailler deux de plus ceux qui ont maintenu le pays debout n'est pas admissible, c'est nous qui faisons tourner cette société c'est à nous de décider si nous devons travailler plus longtemps ou aller chercher les 80 milliards de dividendes versés aux actionnaires en 2022. Cette réforme tombera grâce à la mobilisation, grâce aux grèves et aux blocages. Notre groupe soutiendra toutes les mobilisations contre la réforme des retraites.

Nous condamnons toutes les violences policières que subissent déjà les manifestants, la première des violences est la violence sociale, avec l'inflation sans augmentation de salaire des millions de familles n'arrivent plus à se nourrir correctement, plutôt que de faire travailler deux ans de plus le peuple, Macron devrait prendre des mesures pour réduire les inégalités.

Tous ensemble contre Macron président des ultra-riche et son monde.

 **Anthony Touailles**  
Conseiller municipal  
atouailles@ville-malakoff.fr

**Élu-e-s Renaissance Malakoff > 2 élus**

**Nous vous donnerons la parole**

Depuis la recomposition au niveau national de la majorité présidentielle, avec en particulier l'émergence du groupe Renaissance, nous avons souhaité nous exprimer dans une tribune au sein de *Malakoff Infos*. Nous représentons aussi la majorité présidentielle composée des partis suivants : Renaissance présidé par Stéphane Séjourné, Territoire de Progrès présidé par Olivier Dussopt, le MoDem dirigé par François Bayrou et Agir dirigé par Franck Riester.

L'actualité du mois de mars portait sur l'égalité entre les femmes et les hommes, notamment les mesures concernant la fonction publique.

L'égalité professionnelle est un levier d'attractivité pour le service public. La création d'un index « égalité », sur le même modèle que l'index Pénicaud pour le secteur privé, mesurera les écarts de rémunération, de promotion et d'accès à des postes de direction. Il permettra de corriger et de sanctionner les inégalités identifiées : des sanctions financières, pouvant s'élever jusqu'à 1 % de la masse salariale seront, prononcées à l'encontre des administrations ne publiant pas l'index ou ne prenant pas de mesures correctrices dans les trois ans.

Cet index s'appliquera à la fonction publique d'État dès cette année et dès 2024 pour les fonctions publiques hospitalière et territoriale.

Renaissance Malakoff veut être également le porte-voix de tous les habitants de notre commune, en relayant leur parole dans notre tribune, sur des sujets qui touchent à leur quotidien.

Si vous avez un sujet qui vous tient à cœur, dont vous voulez témoigner, contactez-nous !

Si vous souhaitez que votre voix porte, rejoignez nous en cliquant sur le site du parti Renaissance puis inscrivez-vous sur le comité Renaissance Malakoff.

 **Roger Pronesti**  
Conseiller municipal  
Renaissance.malakoff@gmail.com

**Élu non inscrit - Union populaire > 1 élu**

**Un printemps de lutte**

À l'heure où j'écris ces lignes (16 mars), j'ignore si le gouvernement aura (enfin!) retiré sa réforme des retraites, imposée à l'Assemblée sans vote avec le 49-3 malgré l'absence de majorité pour la voter. Nous continuerons jusqu'au retrait !

Mais d'autres batailles seront à mener. Contre la loi Darmanin, qui durcit les règles d'immigration notamment en facilitant les expulsions. Contre la loi Kasbarian, qui vise à faciliter les expulsions cette fois des locataires en situation d'impayés, en réduisant le délai de la procédure de 3 à 1 an, ce qui complique les possibilités de remboursement.

Et localement, contre la destruction de la Tour Insee. Le 14 mars dernier, nous étions plus de 200 à la salle des Fêtes pour défendre la réhabilitation de la Tour plutôt que la destruction/reconstruction. Une aberration à l'heure de la transition énergétique !

Dans tous ces combats, nous aurons besoin de vous. Engagez-vous !

 **Martin Vernant**  
Conseiller municipal  
mvernant@ville-malakoff.fr

**Élu non inscrit - Malakoff citoyen > 1 élu**

**Le mépris démocratique**

L'opposition a pour fonction de représenter des citoyens qui ne se retrouvent pas dans la politique défendue par la majorité, briser le clanisme et avoir une fonction de contre-pouvoir en votant contre certaines délibérations et en faisant elle-même des propositions ; si les droits de l'opposition sont bien respectés.

La majorité municipale de Malakoff a une conception curieuse du débat contradictoire et fait ce même reproche à la majorité présidentielle face à la rue et aux parlementaires. Le conseil municipal pour être la vraie maison commune du débat, devrait logiquement donner lieu à un échange des propositions du terrain et notamment la possibilité d'avoir une confrontation d'idées et l'expression de plusieurs manières de faire vivre notre ville.

Nous sommes limités dans notre liberté d'expression donc je vous invite à nous retrouver sur <https://malakoffcitoyen.kessel.media>.

 **Ange Stéphane Tauthui**  
Conseiller municipal  
stauthui@ville-malakoff.fr

Majorité municipale

**Élu-e-s Socialistes et apparenté-e-s > 4 élus**

**Soutenir les associations**

L'importance des associations dans la vie sociale d'une commune n'est plus à démontrer et Malakoff a la fierté d'en compter plus d'une centaine offrant un large panel d'activité.

Quelles soient mémorielles, relevant de l'action culturelle, sportive, humanitaire, d'éducation populaire, ou de la nécessaire action citoyenne, le travail de ces associations est essentiel. Il complète, l'action publique, en proposant au plus près des besoins, loisirs, accompagnement ou soutien.

Ces dernières années leur activité a été d'autant plus importante que le désengagement de l'État s'est fait de plus en plus net pour tout un pan de l'action qui lui revient théoriquement : accompagnement et hébergement des plus fragiles, ou insertion professionnelle des jeunes.

À Malakoff une commission composée d'élus de la majorité et de l'opposition et de représentants du Conseil local de la vie associative alloue chaque année aux associations qui en font la demande, des subventions, en fonction de leur besoin et de façon équitable. La ville démontre ainsi son attachement à la diversité des projets et reconnaît leur travail fondamental de maillage. Pour 2023, la municipalité s'engage pour le maintien de subventions de fonctionnement, en mettant l'accent sur le social et la culture.

Ce soutien au monde associatif passe également par de nombreuses aides indirectes, au chapitre desquelles, des supports de communication, la mise à disposition de locaux tels que gymnases et salles, le prêt d'équipements ou l'intervention d'agents de la ville. Tout cela a un coût, d'autant plus lourd en cette période d'augmentation des factures de chauffage et d'éclairage.

S'il n'est pas question de remettre en cause ce principe de facilitation de l'activité, force est de constater qu'en l'absence de dotations suffisantes, et d'intervention sur les tarifs de l'énergie, l'activité de la société civile pâtit de l'inaction de l'État.

 **Carole Sourigues**

Conseillère municipale chargée de la Ville inclusive et accessible  
csourigues@ville-malakoff.fr

**Élu-e-s du groupe Les Écologistes Collectif EELV, Génération-s et citoyen-ne-s > 7 élus**

**Écouter, mais surtout agir**

Les élu-es sont investies de la confiance des citoyen-ne-s pour porter des projets de politique publique pour la bonne gestion de la ville au quotidien et préparer son avenir.

Mais le monde est en mouvement et nous devons réinterroger notre projet car les interrogations d'hier sont parfois les évidences de demain.

La crise climatique se concrétise maintenant en crise énergétique et alimentaire. Nous devons donc adapter notre ville pour garantir la continuité des services publics, tout en continuant à protéger les plus fragiles. Les nombreuses alertes des écologistes n'ont pas été entendues suffisamment tôt et l'urgence d'une société résiliente doit se faire maintenant à marche forcée. Le choix nucléaire (jusqu'à mettre en faillite toute une industrie) plutôt que de développer les énergies renouvelables comme dans le reste de l'Europe, nous a fragilisés. Rappelons que si nous avons pu éviter les coupures d'électricité cet hiver, c'est uniquement grâce à la clémence du climat.

Les demandes évoluent vers plus d'écologie, plus de végétal, la rénovation des bâtiments, une alimentation locale et saine, un partage équitable de l'espace public avec moins de voitures, des transformations et du réemploi au lieu de démolitions et de gâchis de ressources.

La frugalité heureuse est devenue pour certains un mode de vie choisi. Pour comprendre les évolutions nécessaires, il ne faut pas uniquement entendre les aspirations au changement, il faut agir. À Malakoff aussi nous devons nous adapter aux changements actuels du monde. Nous devons aussi évoluer et progresser pour mettre en œuvre de nouvelles politiques publiques.

«L'amour de la démocratie est encore l'amour de la frugalité. Chacun devant y avoir le même bonheur et les mêmes avantages, y doit goûter les mêmes plaisirs, et former les mêmes espérances ; chose qu'on ne peut attendre que de la frugalité générale.» Montesquieu

 **Rodéric Aarsse**

Maire-adjoint chargée de l'Urbanisme, l'espace public et des bâtiments communaux  
Conseiller territorial  
raarsse@ville-malakoff.fr

**Élu-e-s du groupe Malakoff en commun, communistes et citoyen-ne-s > 16 élus**

**Défendre le service public**

La majorité municipale a fait le choix, en responsabilité, de relever de 3,5 points le taux de la taxe foncière dont s'acquittent les propriétaires. C'est une décision difficile mais nécessaire pour continuer à porter des politiques ambitieuses pour notre ville.

Depuis des années, les collectivités ont été privées progressivement des leviers qui lui permettaient d'adapter la fiscalité locale au niveau de service public proposé aux habitants : la taxe d'habitation est maintenant supprimée définitivement, et les entreprises ne contribuent plus au financement des services publics locaux. Parallèlement, l'État se désengage des territoires en baissant drastiquement la dotation globale de fonctionnement et en fermant progressivement tous ses services : service social, PMI, CPAM, commissariat... La liste, à Malakoff, n'est malheureusement pas exhaustive. En réalité, l'État réduit son déficit en ponctionnant les communes qui, contrairement à lui, sont tenues de voter un budget en équilibre !

De son côté, la ville renforce ses politiques d'économie et de sobriété énergétiques pour répondre aux défis de l'inflation et de l'explosion des coûts. C'est une politique d'investissement qui sera bénéfique à long terme, à la fois pour les finances locales mais aussi pour notre environnement. Le développement de la géothermie, dans le logement social et les équipements municipaux, en sera bientôt le meilleur exemple.

Ces efforts partagés, nous les consacrerons à ce qui fait l'ADN de Malakoff : un service public fort, au service de la population – comme lors de la pandémie de Covid, et qui protège notre mixité sociale. Dans la période troublée que nous traversons – crise sanitaire, sociale, énergétique et économique, notre service public est plus que jamais nécessaire pour combattre les inégalités, assurer à chacune et chacun le respect de ses droits, et une vie digne. La solidarité ne se décrète pas, elle se construit et s'entretient !

 **Sonia Figuières**

Première adjointe à la maire chargée de la Démocratie locale, de la vie associative des affaires générales et de l'habitat  
sfiguieres@ville-malakoff.fr

Trois formations politiques font leur entrée dans les pages Opinions ce mois-ci : Malakoff plurielle (Olivier Rajzman, Emmanuelle Jannès, Charlotte Rault), Renaissance Malakoff (Roger Pronesti, Gilles Bresset), Martin Vernant, élu non inscrit. Conformément à l'article 7 du règlement, voté à l'unanimité en conseil municipal, chaque groupe dûment déclaré (article 5) dispose d'une tribune libre dans le journal municipal. Un espace d'expression est partagé à égalité par les élus non inscrits.

ESPACE OUVERT À L'EXPRESSION DES ÉLUS DU CONSEIL MUNICIPAL  
LES TEXTES PUBLIÉS ENGAGENT LA SEULE RESPONSABILITÉ DE LEURS AUTEURS